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川崎市
かわさきし

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

（第
だい

7期
き

 第
だい

2年
ねん

 第
だい

1回
かい

 第
だい

1日
にち

） 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

1 日時
に ち じ

 2009（平成
へいせい

21）年
ねん

4月
がつ

19日
にち

（日
にち

） 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2 場所
ば し ょ

 川崎市
かわさきし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

（1）代表者
だいひょうしゃ

 22名
めい

 

金
きん

 成美
そ ん み

、金
きん

 勇徳
よんどく

、高
こう

 義甲
うぃがぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

、趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

、朴
ぱく

 海淑
へ す く

、裵
ぺ

 康徳
か ん ど

、殷
いん

 珊珊
さんさん

、 

上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

、姜
きょう

 弘
こう

、金
きん

 蓓
ばい

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、張
ちょう

 学峰
がくほう

、古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

、髙橋
たかはし

 ロサ
ろ さ

、 

パラード
ぱ ら ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、 

エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

、モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、ユナズ
ゆ な ず

 イサヌル
い さ ぬ る

 アフディ
あ ふ で ぃ

、 

アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

、千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

 

（2）事務局
じむきょく

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

、青山
あおやま

 主幹
しゅかん

、清田
き よ た

 主幹
しゅかん

、岡崎
おかざき

 主幹
しゅかん

、 

西山
にしやま

 主幹
しゅかん

、小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、三田村
み た む ら

 職員
しょくいん

、渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   12人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

（公開
こうかい

） 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じむきょく

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

① ２００９年度
ね ん ど

の審議
し ん ぎ

スケジュ
す け じ ゅ

ール
ー る

について 

② 代表者
だいひょうしゃ

の辞任
じ に ん

について 

③ 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

 

④ 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

・全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

⑤ 各種行事
かくしゅぎょうじ

への参加
さ ん か

について 

⑥ 市
し

の審
しん

議会
ぎ か い

等
とう

の委員
い い ん

について 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

 

 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「これから2009年度
ね ん ど

第
だい

1回
かい

第
だい

1日
にち

、川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしがいこくじんしみんだいひょうしゃかいじ

をはじめる。」 

事務局
じむきょく

より、自己紹介
じこしょうかい

と日程
にってい

確認
かくにん

を行
おこな

う。 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「石川
いしかわ

サイルン
さ い る ん

さんから、市外転
しがいてん

居
きょ

による辞任届
じにんとど

けが提出
ていしゅつ

された。これを了 承
りょうしょう

し、ま

た残任期
ざんにんき

が１年
ねん

以下
い か

のため、補充
ほじゅう

を求
もと

めないこととしてよいか、異議
い ぎ

なき方
かた

の挙手
きょしゅ

を求
もと

める。」 

  挙手
きょしゅ

（全員
ぜんいん

） 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「これより部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」 
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【部
ぶ

 会
かい

】 

【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「これより教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

をはじめる。県
けん

の在県外国人等特別募集
ざいけんがいこくじんとうとくべつぼしゅう

の現状
げんじょう

などについて、

事務局
じむきょく

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じむきょく

より資料
しりょう

説明
せつめい

。） 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 「日本語
に ほ ん ご

ができるようになった子
こ

どもにボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

をしてもらうのはどうか。子
こ

ども

同士
ど う し

の方
ほう

が話
はな

しやすい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 「県
けん

の在県外国人等特別募集
ざいけんがいこくじんとうとくべつぼしゅう

に関
かん

して。受検資格
じゅけんしかく

の入
にゅう

国後
こ く ご

の在留期間
ざいりゅうきかん

３年
ねん

以内
い な い

につい

てだが、専門家
せんもんか

の判断
はんだん

により、日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

が不足
ふ そ く

していれば延長可能
えんちょうかのう

という選択肢
せんたくし

も必要
ひつよう

。」 

千田
せ ん だ

委員
い い ん

 「そもそも３年以内
ねんいない

という要件
ようけん

は厳
きび

しいので、６年以内
ねんいない

に変更
へんこう

できないか。」 

殷
いん

委員
い い ん

 「自分
じ ぶ ん

の子
こ

の高校
こうこう

進学
しんがく

の時
とき

、特別募集
とくべつぼしゅう

と特別
とくべつ

な受検方法
じゅけんほうほう

について知
し

らされなかった。この

制度
せ い ど

を知
し

らない学校
がっこう

の先生
せんせい

もまだいるのでは。しっかり伝
つた

えてほしい。」 

権
ごん

委員
い い ん

  「特別募集枠
とくべつぼしゅうわく

を増
ふ

やせないか。日本語
に ほ ん ご

は不十分
ふじゅうぶん

でも、能力
のうりょく

のある子
こ

はいる。」 

上田
う え だ

委員
い い ん

 「私
わたし

が指導
し ど う

している子
こ

どもは、まだ日本語
に ほ ん ご

は不十分
ふじゅうぶん

であるが、算数
さんすう

などはよくできる。ま

だ小学生
しょうがくせい

であるが、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

に真剣
しんけん

に取
と

り組
く

んでいる」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 「川崎
かわさき

に移住
いじゅう

する外国人
がいこくじん

は増
ふ

えている、市立高等学校
しりつこうとうがっこう

でも外国人特別募集枠
がいこくじんとくべつぼしゅうわく

を求
もと

めた

い。」 

殷
いん

委員
い い ん

 「国際
こくさい

結婚
けっこん

が増
ふ

え、日本国籍
にほんこくせき

でも外国
がいこく

につながる子
こ

が増
ふ

えている。外国籍
がいこくせき

という視点
し て ん

からだ

けで現状
げんじょう

を把握
は あ く

するのは困難
こんなん

。」 

千田
せ ん だ

委員
い い ん

 「こうした制度
せ い ど

を説明
せつめい

した簡単
かんたん

な書類
しょるい

をつくり、入学時
にゅうがくどき

や年度
ね ん ど

のはじめに配
くば

っていただき

たい。」 

高橋
たかはし

委員
い い ん

 「子
こ

どもにプレッシャ
ぷ れ っ し ゃ

ー
ー

にならないように配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

。ただでさえ外国人
がいこくじん

の子
こ

どもは

ストレス
す と れ す

で不登校
ふとうこう

になる子
こ

は多い。子
こ

どもが毎日学校
まいにちがっこう

に楽
たの

しく通
かよ

うことが大切
たいせつ

。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 「母文化
ぼ ぶ ん か

・母語
ぼ ご

を大切
たいせつ

にするためにも、こうした選択肢
せんたくし

の提示
て い じ

をしっかりオリエンテ
お り え ん て

ー
ー

ション
し ょ ん

の中
なか

で行
おこな

っていただきたい。」 

千田
せ ん だ

委員
い い ん

 「言葉
こ と ば

を覚
おぼ

えたたけでは日本
に ほ ん

社会
しゃかい

に入
はい

れない。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

などで、日本
に ほ ん

で生
い

きて

いく力
ちから

を教
おし

えていくことが必要
ひつよう

。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

 「 本日
ほんじつ

議論
ぎ ろ ん

さ れ た 、 特別外国人募集
とくべつがいこくじんぼしゅう

の 定員
ていいん

を 増
ふ

や す こ と は 必要
ひつよう

。

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

でシステム
し す て む

を知
し

らせることも大切
たいせつ

。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 「担任
たんにん

の教師
きょうし

が子
こ

どもといる時間
じ か ん

が一番
いちばん

長
なが

いので、担任
たんにん

の役割
やくわり

や姿勢
し せ い

が一番
いちばん

重要
じゅうよう

。」 

金
きん

委員
い い ん

 「市
し

はこれまで在日
ざいにち

外国人
がいこくじん

教育基本方針
きょういくきほんほうしん

づくりや民族学校
みんぞくがっこう

への支援
し え ん

を 行
おこな

ってきた。学習
がくしゅう

支援
し え ん

に関
かん

しても、ここで議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めて提案
ていあん

していきたい」 

中森
なかもり

委員
い い ん

 「 勉強
べんきょう

に つ い て いくためにはもっと支援
し え ん

が 必要
ひつよう

。 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

か ら

総合教育センター
そうごうきょういくせんたー

につなげるシステム
し す て む

づくりも必要
ひつよう

。また、国際交流
こくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

から外国人
がいこくじん

に向
む

けて

情報発信
じょうほうはっしん

できるようになるとよい。」 
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エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 「国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の存在
そんざい

があまり知
し

られていないことは問題
もんだい

。宣伝
せんでん

が足
た

りない。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「次回
じ か い

は学習
がくしゅう

支援
し え ん

と国際
こくさい

理解教育
りかいきょういく

について議論
ぎ ろ ん

する。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「これから社会生活部会
しゃかいせいかつぶかい

をはじめる。今日
き ょ う

はこれまで話
はな

した医療
いりょう

のまとめをし、それから

残
のこ

されたテーマ
て ー ま

に入
はい

っていきたい。」 

 (事務局
じむきょく

が 2月
がつ

22日部会審議
にちぶかい し ん ぎ

で出
だ

された意見
い け ん

を読
よ

み上
あ

げ) 

パラード
ぱ ら ー ど

委員
い い ん

 「『いくつかの区
く

で別々
べつべつ

に医療
いりょう

支援
し え ん

の取
と

り組
く

みがはじまっている。それらを結
むす

びつけ

るのがポイント
ぽ い ん と

。』という部分
ぶ ぶ ん

が重要
じゅうよう

だと思
おも

う。代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

は『結
むす

び付
つ

ける』役割
やくわり

をになえるので

はないか。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

 「提言
ていげん

にするのは医療
いりょう

とこれから話
はな

す生活全般
せいかつぜんぱん

の 2 つでよいのか。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「医療
いりょう

について、提言
ていげん

にしたいという意見
い け ん

は今
いま

出
で

た。多文化
た ぶ ん か

生活
せいかつ

については、これから

意見
い け ん

が出
で

れば提言
ていげん

にするということになる。医療
いりょう

について、提言
ていげん

を出
だ

したいということでよいか。」 

(異議
い ぎ

なし) 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「事務局
じむきょく

から、これまでの医療
いりょう

についての審議
し ん ぎ

をまとめた内容
ないよう

を説明
せつめい

してほしい。」 

(事務局
じむきょく

が医療
いりょう

についてのこれまでの意見
い け ん

のまとめを読
よ

み上
あ

げ) 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「皆
みな

さんが今
いま

の内容
ないよう

でよければ、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に移
うつ

り、そちらを議論
ぎ ろ ん

してから最終的
さいしゅうてき

に提言
ていげん

案
あん

をまとめるときに今
いま

の資料
しりょう

を出
だ

すことにしたい。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「提言
ていげん

内容
ないよう

は医療
いりょう

通訳
つうやく

だけではなく、もっと幅広
はばひろ

いものになるということでよいか。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「そうなる。では、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

、生活
せいかつ

について何
なに

か意見
い け ん

はないか。」 

高
こう

委員
い い ん

 「私
わたし

は日本
に ほ ん

で何十
なんじゅう

年
ねん

も住
す

んでいるので文化
ぶ ん か

の差
さ

を感
かん

じたり日常
にちじょう

生活
せいかつ

の困難
こんなん

は具体的
ぐたいてき

にはな

いが、やはり新
あら

たに日本
に ほ ん

に来
き

た外国人
がいこくじん

には生活
せいかつ

の問題
もんだい

、特
とく

に金
きん

銭的
せんてき

な問題
もんだい

があるようだ。外国人
がいこくじん

で

裕福
ゆうふく

な家庭
か て い

は少
すく

なく、特
とく

に医療
いりょう

の問題
もんだい

は大
おお

きい。医療
いりょう

通訳
つうやく

は医療
いりょう

保険
ほ け ん

から費用
ひ よ う

が出
で

るようになるとよ

い。総合病院
そうごうびょういん

にかかるときに、紹介状
しょうかいじょう

がないと余計
よ け い

にお金
かね

がかかるとか、入院時
にゅういんじ

に差額
さ が く

ベッド
べ っ ど

につ

いて説明
せつめい

がなく、個室
こ し つ

を希望
き ぼ う

したら差額
さ が く

をたくさん請求
せいきゅう

されたという外国人
がいこくじん

の話
はなし

を聞
き

いたことがあ

る。処方箋
しょほうせん

のことなどでも、病院
びょういん

はもっと説明
せつめい

するべきだと思
おも

う。日本
に ほ ん

は医療
いりょう

が発達
はったつ

しているが、そ

れだけにお金
きん

もかかる。ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

でカバー
か ば ー

できるものではない。外国人
がいこくじん

に在留
ざいりゅう

許可
き ょ か

を与
あた

えた日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

が制度
せ い ど

的
てき

に救済
きゅうさい

するべきだと思
おも

う。きちんと対応
たいおう

し、世界
せ か い

に発信
はっしん

すれば日本
に ほ ん

の国際
こくさい

的
てき

地位
ち い

も上
あ

が

るのではないか。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「高
こう

齢化
れ い か

社会
しゃかい

の日本
に ほ ん

では、これから介護
か い ご

の人材
じんざい

も海外
かいがい

から入
はい

ってくる。在日
ざいにち

や日本
に ほ ん

人
じん

の

配偶者
はいぐうしゃ

などだけでなく、多様
た よ う

な背景
はいけい

の外国人
がいこくじん

が移民
い み ん

として来
く

ることになる。入国
にゅうこく

する人
ひと

はすべて保険
ほ け ん

に入
はい

るようにするなど、国
くに

として移民
い み ん

を受
う

け入
い

れる制度
せ い ど

を考
かんが

えるべきだ。また、外国人
がいこくじん

市民側
しみんがわ

は、

自分
じ ぶ ん

が市民
し み ん

として、住民
じゅうみん

として地域
ち い き

をどのようによりよいものにできるのかという視点
し て ん

が大切
たいせつ

。」 

裵
ぺ

委員
い い ん

 「自分
じ ぶ ん

も在日
ざいにち

で、新
あら

たに日本
に ほ ん

に来
き

たほかの外国人
がいこくじん

から学
まな

んでいきたい。日本
に ほ ん

という国
くに

自体
じ た い

に

ある問題
もんだい

を改善
かいぜん

していきたい。先日
せんじつ

も警察官
けいさつかん

の職務
しょくむ

質問
しつもん

があったが、私
わたし

が正式
せいしき

な身分証明書
みぶんしょうめいしょ

である

運転免許証
うんてんめんきょしょう

を提示
て い じ

したのに、外国人
がいこくじん

登録証
とうろくしょう

も出
だ

すように言
い

われ、登録番号
とうろくばんごう

を控
ひか

えていた。『どうして

運転免許証
うんてんめんきょしょう

ではだめなのですか』
」

とたずねてもはっきりした返答
へんとう

はなかった。」 
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アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

 「日本
に ほ ん

ではなんでもすぐに登録証
とうろくしょう

の番号
ばんごう

をとられる。近頃
ちかごろ

はどこでも多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

というが、日本
に ほ ん

人
じん

はわかっていないなと思
おも

う。いくら日本
に ほ ん

に貢献
こうけん

しても、ずっと外国人
がいこくじん

として見
み

られ

てしまう。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

とは何
なに

か、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

でももっと詳
くわ

しく定義
て い ぎ

するべきだと思
おも

う。」 

パラード
ぱ ら ー ど

委員
い い ん

 「日本
に ほ ん

国籍
こくせき

をとったのに、ほかの日本
に ほ ん

人
じん

からはいつまでも外国人
がいこくじん

と見
み

られるといって

いる知人
ち じ ん

を知
し

っている。イベント
い べ ん と

をいくら開
ひら

いても、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意味
い み

を理解
り か い

していない。私
わたし

も

職務質問
しょくむしつもん

を受
う

けることがある。その際
さい

になぜか周
まわ

りの日本
に ほ ん

人には聞
き

かないで、外国人
がいこくじん

だけに質問
しつもん

をす

るのか、理由
り ゆ う

もはっきりしないので不愉快
ふ ゆ か い

。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について、どのような形
かたち

がいいのかわから

ないが代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

として何
なに

ができるのか考
かんが

えたほうがいい。イベント
い べ ん と

や子
こ

どもの教育
きょういく

などに関
かか

わっ

ている代表者
だいひょうしゃ

も多
おお

いが、とにかく、われわれから積極的
せっきょくてき

に関
かか

わることが重要
じゅうよう

。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

 「これまでの話
はなし

とは別
べつ

なテーマ
て ー ま

だが、外国人
がいこくじん

の相談窓口
そうだんまどぐち

について。川崎
かわさき

市
し

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の外国人
がいこくじん

相談
そうだん

の電話
で ん わ

は、その言語
げ ん ご

専用
せんよう

の電話
で ん わ

番号
ばんごう

がない。これは、日本語
に ほ ん ご

ができない人
ひと

にと

ってはつらい。また窓口
まどぐち

などの情報提供
じょうほうていきょう

だけでは困
こま

っている人
ひと

に余力
よりょく

がない場合
ば あ い

につらい。問題
もんだい

解決
かいけつ

までできる体制
たいせい

が大切
たいせつ

だと思
おも

う。まず母国語
ぼ こ く ご

による情報提供
じょうほうていきょう

、それから問題
もんだい

解決
かいけつ

をする。

専門家
せんもんか

が必要
ひつよう

になる。それから、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

は、日本
に ほ ん

人対
じんたい

外国人
がいこくじん

ととらえるのではなく、

人
ひと

と人
ひと

、障害者
しょうがいしゃ

や子
こ

どもなど、それぞれの多様性
たようせい

のことを考
かんが

えたい。」 

ユナズ
ゆ な ず

委員
い い ん

「相談窓口
そうだんまどぐち

の直通
ちょくつう

電話
で ん わ

のことはこれまでの提言
ていげん

にはのっていないので、出
だ

せるのではない

か。」 

高
こう

委員
い い ん

 「大変費用
たいへんひよう

がかかるだろう。一
ひと

つの解決策
かいけつさく

として住民同士
じゅうみんどうし

の助
たす

け合
あ

いがある。私
わたし

は自治会長
じちかいちょう

をやっていて、ここにはさまざまな生活
せいかつ

の問題
もんだい

が持
も

ち込
こ

まれる。私
わたし

の地域
ち い き

にもニューカマー
に ゅ ー か ま ー

の外国人
がいこくじん

の家族
か ぞ く

がいて、ごみの分別
ぶんべつ

もできなかったし、医療
いりょう

や病院
びょういん

のこと、相談窓口
そうだんまどぐち

のこと、何
なに

もわからずに

困
こま

っていたが、ひとつひとつ教
おし

えていくことで解決
かいけつ

していった。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「つまり外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の先輩
せんぱい

としての役割
やくわり

を担
にな

うことができる。日本
に ほ ん

人
じん

にはなぜトラブル
と ら ぶ る

にな

るのかわからないようのことも、外国人
がいこくじん

として理解
り か い

できる。だから町内会
ちょうないかい

や PTA にわれわれが

積極的
せっきょくてき

に関
かか

わることが重要
じゅうよう

。障害者
しょうがいしゃ

などもそうだが、ちょっとした手助
て だ す

けで社会参加
しゃかいさんか

する側
がわ

に回
まわ

る

ことができる人
ひと

はたくさんいる。代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

からの提
てい

案
あん

で作
つく

られた多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』

を改訂
かいてい

することで対応
たいおう

できないか。QRコード
こ ー ど

をつくったり、URL をのせるなど。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「相談
そうだん

電話
で ん わ

を直通
ちょくつう

ダイヤル
だ い や る

にするのはお金
かね

もあまりかからないのではないか。自動応答
じどうおうとう

に

してゴミ
ご み

のことを番号
ばんごう

で選択
せんたく

し、あとで電話
で ん わ

をしてもらう希望
き ぼ う

の時間
じ か ん

も選択
せんたく

し、その時間
じ か ん

に言葉
こ と ば

の

出来
で き

る相談
そうだん

員
いん

が電話
で ん わ

をするなど。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「限定
げんてい

せずに、行政
ぎょうせい

にやり方
かた

をゆだねたらいいのではないか。」 

金
きん

蓓
ばい

委員
い い ん

 「医療
いりょう

の 話
はなし

だが、滞在
たいざい

が１年
 ね ん

程度
て い ど

の研修生
けんしゅうせい

に日本
に ほ ん

の医療
いりょう

制度
せ い ど

、国民健康保険
こくみんけんこうほけん

の加入
かにゅう

や

保険料
ほけんりょう

の減額
げんがく

の申請
しんせい

の仕方
し か た

などの説明
せつめい

が必要
ひつよう

。国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

は必要
ひつよう

ないと思
おも

っている研修生
けんしゅうせい

も多
おお

い。

外国人
がいこくじん

向
む

けの翻訳
ほんやく

したものがほしい。また言葉
こ と ば

のできる相談
そうだん

電話
で ん わ

があるといい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「保険
ほ け ん

に入
はい

らない外国人
がいこくじん

がいるのは、制度
せ い ど

や必要
ひつよう

性
せい

を知
し

らないなど理由
り ゆ う

がある。きちんと

した制度
せ い ど

の説明
せつめい

資料
しりょう

などを渡
わた

すべき。そうでないと無保険
む ほ け ん

の外国人
がいこくじん

が医療
いりょう

費
ひ

を滞納
たいのう

するなどの問題
もんだい

が

でる。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

 「私
わたし

の妻
つま

の出産
しゅっさん

のために母
はは

を母国
ぼ こ く

から呼
よ

び寄
よ

せようとしたら、母
はは

が日本
に ほ ん

で滞在
たいざい

で

きるのは最長
さいちょう

でも３ヶ月
か げ つ

だけ。ビザ
び ざ

がそうなっている。アメリカ
あ め り か

やオ
お

ーストラリア
す と ら り あ

なら１年
 ね ん

以上
いじょう

滞在
たいざい

できる。」 
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朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「日本
に ほ ん

は家族一緒
かぞくいっしょ

に住
す

むことへの配慮
はいりょ

が足
た

りない。それは国連
こくれん

からも指摘
し て き

されている。だ

から子
こ

どもだけ在留
ざいりゅう

特
とく

別許可
べつきょか

を出
だ

すなどということがおこる。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「在留
ざいりゅう

資格
し か く

制度
せ い ど

についての今
いま

の話
はなし

は過去
か こ

の提言
ていげん

がある。次回
じ か い

までに各自
か く じ

読
よ

み直
なお

して、再度
さ い ど

提言
ていげん

したほうがいい部分
ぶ ぶ ん

を整理
せ い り

してくるとよい」 

ユナズ
ゆ な ず

委員
い い ん

 「社会福祉
しゃかいふくし

の分野
ぶ ん や

でなにかテーマ
て ー ま

はないか。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

 「児童
じ ど う

相談
そうだん

所
じょ

のこと。外国人
がいこくじん

の親
おや

による虐待
ぎゃくたい

や、DV の問題
もんだい

などある。これらについて、

神奈川県
か な が わ け ん

では外国人
がいこくじん

向
む

けの支援
し え ん

はあるが、これからどうしていくのかという問題
もんだい

がある。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「出入国管理行政
しゅつにゅうこくかんりぎょうせい

については過去
か こ

にも提言
ていげん

があるが、現在
げんざい

は指紋
し も ん

認証
にんしょう

など、改悪
かいあく

されて

いる点
てん

もある。外国人
がいこくじん

は労働者
ろうどうしゃ

とみなされ、生活
せいかつ

者
もの

の観点
かんてん

で考
かんが

えられていないことが残念
ざんねん

。」 

金
きん

蓓
ばい

委員
い い ん

 「就労差別
しゅうろうさべつ

についても過去
か こ

に提言
ていげん

があるが、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を取得
しゅとく

したのに職場
しょくば

で日本
に ほ ん

人と異
こと

な

る扱
あつか

いをされた人
ひと

もいるなど、改善
かいぜん

されていないと思
おも

う。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を取得
しゅとく

しても外見
がいけん

が異
こと

なるといろいろ苦労
く ろ う

する。日本
に ほ ん

の均質性
きんしつせい

を重視
じゅうし

する文化
ぶ ん か

のため。これをどう変化
へ ん か

させていくかだと思
おも

う。次回
じ か い

も生活
せいかつ

のなかのいろいろな課題
か だ い

を投
な

げかけて話
はなし

をしたい。次回
じ か い

のためにほしい資料
しりょう

はあるか。」 

高
こう

委員
い い ん

 「入管法
にゅうかんほう

がもうすぐ改正
かいせい

されるらしいが、その資料
しりょう

は出
だ

せるか。」 

西山
にしやま

主幹
しゅかん

 「現在国会
げんざいこっかい

に上程中
じょうていちゅう

の骨
こっ

子
し

案
あん

なら公開
こうかい

されていて用意
よ う い

できる。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

ソ
そ

ー
ー

シャルワ
し ゃ る わ

ー
ー

カー
か ー

の資料
しりょう

がほしい。現在神奈川県
げんざいかながわけん

で実例
じつれい

がある。愛知県
あいちけん

も３

年程前
ねんほどまえ

から取
と

り組
く

んでいる。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では、これで部会
ぶ か い

を終 了
しゅうりょう

する。」 

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

各部会
かくぶかい

より部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

の報告
ほうこく

。 

＜＜教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

＞＞ 

張
ちょう

部
ぶ

会長
かいちょう

 「学習支援
がくしゅうしえん

について引
ひ

き続
つづ

き検討
けんとう

した。多
おお

くの意見
い け ん

が出
で

た。大人
お と な

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だけで

はなく、子
こ

ども同士
ど う し

でボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

会
かい

のようなものをつくって、日本人
にほんじん

・外国人
がいこくじん

の子
こ

どもがいっしょ

に活動
かつどう

できれば良
よ

い勉強
べんきょう

になるのではないかという意見
い け ん

。高校
こうこう

進学
しんがく

について、保護者向
ほ ご し ゃ む

けの説明会
せつめいかい

を

学校側
がっこうがわ

からしっかり情報伝達
じょうほうでんたつ

をお願
ねが

いしたいという意見
い け ん

。県立高校
けんりつこうこう

の在県外国人等特別募集
ざいけんがいこくじんなどとくべつぼしゅう

について、

外国人
がいこくじん

の子
こ

どもたちは日々
ひ び

増
ふ

えているのに、10年間大
ねんかんおお

きな定員数
ていいんすう

の変化
へ ん か

がない、定員数
ていいんすう

を拡大
かくだい

できな

いかという意見
い け ん

。また同制度
どうせいど

の受験資格
じゅけんしかく

は来日
らいにち

して 3年以内
ねんいない

となっているが、日本語学習
にほんごがくしゅう

の進度
し ん ど

は

様々
さまざま

であり、3年
ねん

たっても日本語
に ほ ん ご

がなかなか身
み

につかない子
こ

どももいる、そうした子
こ

どもも考慮
こうりょ

した

緩和措置
か ん わ そ ち

などを検討
けんとう

できないかという意見
い け ん

。その他
ほか

、担任
たんにん

の先生
せんせい

の役割
やくわり

についてや、様々
さまざま

な情報
じょうほう

を

発信
はっしん

するために国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

をもっと利用
り よ う

できないかという提案
ていあん

も出
で

た。」 

 

＜＜社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

＞＞ 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

 「これまで医療
いりょう

情報
じょうほう

・診療
しんりょう

時
じ

の問題
もんだい

・医療通訳
いりょうつうやく

やボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

などについて議論
ぎ ろ ん



6 

してきた。以上
いじょう

のことについて提言
ていげん

とすることが合意
ご う い

された。本日
ほんじつ

は新
あたら

しいテ
て

ー
ー

マ
ま

、多文化共生
たぶんかきょうせい

につ

いて検討
けんとう

した。自治体
じ ち た い

や日本政府
に ほ ん せ い ふ

だけでなくわれわれも加
くわ

わって、どのように住
す

みやすく、楽
たの

しく、

誇
ほこ

りある生活
せいかつ

をつくっていけるか話
はな

し合
あ

っていく。われわれの考
かんが

える多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

は、日本人
にほんじん

と

外国人
がいこくじん

という国
くに

による区分
く ぶ ん

ではなく、人
ひと

と人
ひと

として考
かんが

えた場合
ば あ い

の理想的
りそうてき

な関係
かんけい

ということで考
かんが

えて

いきたい。その上
うえ

で意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

った。医療
いりょう

および制度
せ い ど

の説明
せつめい

や医療通訳費用
いりょうつうやくひよう

の健康
けんこう

保険
ほ け ん

の適用
てきよう

、

外国人
がいこくじん

への職務
しょくむ

質問
しつもん

の問題
もんだい

、電話
で ん わ

での多言語
た げ ん ご

相談
そうだん

について、ゴミ
ご み

出
だ

しなど生活
せいかつ

の様々
さまざま

な情報
じょうほう

、両親
りょうしん

の呼
よ

び寄
よ

せなどについて意見
い け ん

が出
で

た。次回
じ か い

はこれまで出
だ

した提言
ていげん

をふまえて、多文化共生
たぶんかきょうせい

について何
なに

を議論
ぎ ろ ん

していくか考
かんが

えたい。」 

【行事
ぎょうじ

参加
さ ん か

について】 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちと市民
し み ん

祭
まつ

りにつき、今年
こ と し

も代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

として参加
さ ん か

するか。」 

 

 全員一致
ぜんいんいっち

で参加
さ ん か

を決定
けってい

。 

 

【各種
かくしゅ

実行
じっこう

委員会
いいんかい

について】 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「全員
ぜんいん

がどこかの実行
じっこう

委員会
いいんかい

に参加
さ ん か

する。全員忘
ぜんいんわす

れずに希望調査票
きぼうちょうさひょう

を提
てい

出
しゅつ

のこと。」 

 

【市
し

の審議会
しんぎかい

等
とう

の委員
い い ん

について】 

・財団法人
ざいだんほうじん

川崎市国際交流協会
かわさきしこくさいこうりゅうきょうかい

第
だい

11期
き

評議員
ひょうぎいん

を選出
せんしゅつ

：朴
ぱく

 海淑
へ す く

 

  

委員長
いいんちょう

 「以上
いじょう

で2009年度第
ねんどだい

1回
かい

第
だい

1日会議
にちかいぎ

を閉
へい

会
かい

する。」 

 

（午後
ご ご

 4時
じ

46分
ぷん

 閉会
へいかい

） 


